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LEBENSLAUF 

See a short biography in English below. 
 
 
12. Mai 1982  Geburt in Ingolstadt 

2001 – 2003: Grundstudium der katholischen Theologie an der Kath. Universität 
Eichstätt-Ingolstadt  

2003–2004: Studium an der Päpstlichen Universität Gregoriana und am Pontificio 
Istituto Liturgico Sant’Anselmo in Rom 

2004–2006: Hauptstudium der katholischen Theologie an der Kath. Universität 
Eichstätt-Ingolstadt – Diplomarbeit: “Intende, qui regis Israel. 
Literarische Untersuchungen zum Weihnachtshymnus auf dem 
Hintergrund der Theologie des Ambrosius” 

2006–2008 Pastoralkurs in Neuendettelsau 
12. April 2008 Priesterweihe in Eichstätt 
2008–2012 Kaplan in Neumarkt (Hofkirche) 

Jugendseelsorger für das Dekanat Neumarkt 
Religionslehrer an Gymnasium und Realschule (10 Std. / Woche) 

WS 2012/13–2014 Promotionsstudium in Liturgiewissenschaft an der Kath. Universität 
Eichstätt-Ingolstadt: “Die Feier des Osterfestkreises im Ingolstädter 
Pfarrbuch des Johannes Eck” – Promotion am 9. 12. 2015; zusätzlich 
Kaplan in Pfraunfeld und Raitenbuch  

1. September 2013 Ernennung zum Domvikar in Eichstätt (Mitarbeit im Referat für 
Liturgische Bildung des Bischöflichen Ordinariats) 

18. Oktober 2013 Benennung zum Mitglied der Liturgischen Kommission des Bistums 
Eichstätt (erneuert 29.2.2016) 

2015–2017 Habilitationsstudium in Liturgiewissenschaft an der Kath. Universität 
Eichstätt-Ingolstadt: “Liturgische Bibelhermeneutik. Die Heilige Schrift 
im Horizont des Gottesdienstes”  

17. Mai 2018 Habilitation 

SoSe 2018 Vertretung von Prof. Dr. Jürgen Bärsch (Forschungssemester) in der 
Lehre an der KU Eichstätt-Ingolstadt 

August 2018 – April 2020 Visiting Professor für Liturgiewissenschaft und Sakramententheologie 
an der School of Theology and Religious Studies der Catholic 
University of America in Washington, DC.  

Herbstsemester 2020 Research Professor für Liturgiewissenschaft und 
und Herbstsemester 2021  Sakramententheologie an der School of Theology and Religious 

Studies der Catholic University of America in Washington, DC. 

SoSe 2020 – WS 2020/21 Professurvertretung für Liturgiewissenschaft an der Katholisch-
Theologischen Fakultät der Universität Augsburg 



Prof. Dr. Marco Benini                                        Theologische Fakultät Trier 

 2 

17. Dezember 2020 Ruf auf die Professur für Liturgiewissenschaft an der Katholisch-
Theologischen Fakultät der Universität Augsburg (abgelehnt) 

Ab 1. April 2021 Professor für Liturgiewissenschaft an der Theologischen Fakultät Trier 
und Leiter der wissenschaftlichen Abteilung des Deutschen 
Liturgischen Instituts 

12. Oktober 2021 Berater der Liturgiekommission der Deutschen Bischofskonferenz 
(2021–2026) 

SoSe 2022 zusätzlich: diesjähriger Gastprofessor (professore invitato) am 
Pontificio Istituto Liturgico Sant’Anselmo in Rom (Vorlesung: „Bibbia e 
liturgia“) 

Ab Sept. 2022 Dozent am überdiözesanen Priesterseminar Studienhaus St. Lambert 
in Lantershofen 

Ab Januar 2023 Berater der Konferenz Liturgie der Kirche im deutschen Sprachgebiet 
(KLD; entsandt von der Liturgiekommission der Deutschen 
Bischofskonferenz) 

Ab 14. März 2023 Sprecher der AKL-Nord (Arbeitsgemeinschaft der katholischen 
Liturgiewissenschaftlerinnen und Liturgiewissenschaftler) 

01.04.2023–31.03.2024 Dekan der Theologischen Fakultät Trier 

 

 
 
Akademische Preise 
 

23. November 2006 Preis der Maximilian-Bickhoff-Universitätsstiftung für ausgezeichnete 
Studienleistungen 

16. November 2016 Verleihung des Kardinal-Wetter-Preises der Katholischen Akademie in 
Bayern für die Dissertation 

28. November 2018 Verleihung des Habilitationspreises der Katholischen Universität 
Eichstätt-Ingolstadt 

7. Dezember 2019 Verleihung des Pius-Parsch-Preises für die Habilitation 
(Klosterneuburg bei Wien) 

 
 
Short Biography in English 
 
Marco Benini studied in Eichstätt, Germany, and one year in Rome. He was ordained a priest in 
2008 for the diocese of Eichstätt. After four years of serving as associate pastor, youth minister and 
teacher at the local high school, he wrote his dissertation in liturgical studies at the Catholic 
University of Eichstätt-Ingolstadt on the “Celebration of the Easter Cycle in the Parish Book of John 
Eck (1525)” and his habilitation thesis on “Liturgical Hermeneutics of Sacred Scripture” (an English 
translation came out in 2023 by CUA-Press). During his studies, he served in a small parish and as 
vicar of the cathedral in the diocesan liturgy office. From 2018 to 2021 he was appointed visiting 
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and then research professor at the School of Theology and Religious Studies at The Catholic 
University of America in Washington, DC. Since 2021 he is ordinary professor for liturgical studies 
at the Theologische Fakultät Trier and the head of the academic department of the German 
Liturgical Institute. He serves as a consultant to the liturgy commission of the German Bishops’ 
Conference and to the Liturgy Conference of the German speaking area. In the summer semester 
2022, he additionally taught the course “Bible and Liturgy” at the Pontifical Liturgical Institute 
Sant’Anselmo in Rome. In the fall semester 2025, he will continue his research project on the 
“Liturgical Movement in the US and the German-speaking area in Comparison” in Washington. 
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